

PRODUCCIÓN DE PAPA ALCANZÓ 542 MIL 47 TONELADAS EN MARZO DEL PRESENTE AÑO Y CRECIÓ EN 13,4%

Durante marzo de 2022, la producción de papa registró 542 mil 47 toneladas y mostró un crecimiento de 13,4% al compararla con similar mes de 2021 (478 mil 81 toneladas), impulsada por las mayores cosechas y mejores rendimientos obtenidos; así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) en el informe técnico *Perú: Panorama Económico Departamental*.

La mayor producción de este tubérculo fue reportada por los departamentos de Ayacucho (31,0%), La Libertad (22,9%), Puno (21,1%) y Huánuco (14,1%) que en conjunto concentraron el 52,9% del total nacional. Igualmente, se incrementó en Lima (65,0%), Moquegua (38,8%), Apurímac (28,8%), Cusco (23,7%), Áncash (19,5%), Huancavelica (18,4%), Amazonas (10,3%), Arequipa (2,9%) y Tacna (1,6%).

No obstante, disminuyó en Lambayeque (-51,7%), Junín (-12,2%), Cajamarca (-5,2%) y Pasco (-0,6%) ante la falta del recurso hídrico.

Departamentos de La Libertad, Ucayali y San Martín aumentaron su producción de arroz cáscara

El INEI informó que, la producción de arroz cáscara creció en los departamentos de La Libertad (122,2%), Ucayali (75,2%) y San Martín (13,9%); sin embargo, disminuyó en Áncash (-43,8%), Pasco (-38,6%), Huánuco (-18,7%), Madre de Dios (-10,6%), Junín (-4,1%), Arequipa (-3,6%), Cajamarca (-2,2%), Loreto (-1,0%) y Amazonas (-0,4%).

A nivel nacional, la producción de este cereal registró 269 mil 388 toneladas y se incrementó en 1,9% en comparación con similar mes de 2021 (264 mil 237 toneladas), como resultado de las mayores áreas cosechadas y favorecida por adecuadas condiciones térmicas que contribuyeron a la evolución vegetativa y madurez del cultivo orientado al mercado interno.

En 13 departamentos creció la producción avícola

Durante el mes de estudio, la producción de ave fue superior en 2,4% con referencia a igual mes del año 2021, impulsado por la mayor colocación de pollos BB de la línea carne. Este dinamismo se observó en los departamentos de Lima (2,7%) con una participación de 53,8% y en La Libertad (0,2%) con el 18,6%.

Del mismo modo, aumentó en Arequipa (7,4%), San Martín (3,7%), Piura (3,6%), Ucayali (3,1%), Madre de Dios (3,0%), Áncash (2,0%), Lambayeque (2,0%), Loreto (1,2%), Pasco (1,2%), Ica (1,1%) y Huánuco (0,7%). Mientras que, disminuyó en Apurímac (-4,6%), Amazonas (-3,7%), Cusco (-3,1%), Junín (-2,6%), Tacna (-1,3%), Ayacucho (-1,1%), Huancavelica (-0,9%), Cajamarca (-0,6%), Tumbes (-0,3%), Moquegua (-0,2%) y Puno (-0,2%).

Producción de cobre bajó en 1,6% a nivel nacional

En marzo de 2022, la producción de cobre se redujo en 1,6% respecto a similar mes del año 2021, explicado por el menor volumen obtenido en Southern Perú Copper Corporation debido a la paralización de sus operaciones en la mina Cuajone, seguido de Antapaccay, Chinalco Perú, Gold Fields La Cima, Los Quenales y Nexa Resources Perú; no obstante, la producción de este mineral subió en las compañías Antamina, Minera Shouxin Perú, Minera Las Bambas, El Brocal y Marcobre.

Los departamentos que presentaron resultados negativos fueron: Huancavelica (-29,4%), Tacna (-18,4%), Cusco (-15,1%), Cajamarca (-13,6%), Junín (-2,4%), Lima (-2,2%) y Arequipa (-0,4%).

Por el contrario, aumentó en Ica (207,1%) que mantuvo el liderazgo en los niveles extraídos de este mineral por el proyecto Mina Justa; seguido de Puno (75,4%), Ayacucho (63,8%), Áncash (25,3%), Pasco (9,1%) y Apurímac (2,5%).

En 2,7% se incrementó la producción de electricidad en todo el país

En marzo del presente año, la producción de energía eléctrica subió en 2,7% al compararlo con igual mes de 2021, impulsado por la mayor generación de energía de origen hidráulica básicamente en las centrales El Platanal, Cerro del Águila, Cheves, Yuncan, Quitaracsa, Yaupi y Charcani V; también de origen térmica en las centrales Ventanilla, Chilca II y Fénix; y energía eólica en la central Talara; en tanto que, disminuyó ligeramente la generación de energía de origen solar.

A nivel departamental, aumentó la producción de energía en las empresas ubicadas en Madre de Dios (38,8%), Junín (13,8%), Arequipa (13,7%), Ica (4,1%), Cajamarca (4,0%), Lima (3,7%), Lambayeque (2,7%), Loreto (2,3%), Pasco (2,2%), Huancavelica (1,0%) y San Martín (0,6%). En cambio, se registraron comportamientos desfavorables en Ayacucho (-29,6%), Ucayali (-21,7%), La Libertad (-20,2%), Amazonas (-17,5%), Moquegua (-8,4%), Cusco (-3,3%), Apurímac (-2,9%), Áncash (-2,3%), Tacna (-1,8%), Piura (-0,6%), Huánuco (-0,5%) y Puno (-0,3%).

Ingresos recaudados por tributos internos crecieron en 58,2% en marzo de este año

En el mes de análisis, los ingresos recaudados por tributos internos ascendieron a 15 mil 577 millones 445 mil soles y se incrementaron en 58,2% con relación a marzo del año anterior, sustentado principalmente en los mayores pagos por concepto de regularización del impuesto general a la renta correspondiente al ejercicio del año 2021. Por departamentos destacaron Arequipa (389,2%), Piura (144,3%), La Libertad (55,0%) y Lima (44,7%) que representaron el 94,8% del total nacional; sin embargo, disminuyeron los montos captados en Pasco (-9,9%), Huánuco (-4,7%) y Áncash (-3,5%).

Agradecemos su publicación
Oficina Técnica de Difusión